





Ministerio de Defensa





@DefensaEc. El ministro de Defensa Grad. Luis Lara, dio a conocer que @FFAAECUADOR trabajan por el control del país.

- Las áreas estratégicas encuentran controladas
- @FFAAECUADOR continuará apoyando el trabajo de la @PoliciaEcuador, nadie puede estar sobre la ley ni fuera de la ley. Ver



Autoridades actualizaron balance de eventos violentos por las manifestaciones. El Telégrafo

En la Amazonía, dos pozos petroleros están paralizados por incidentes comunidades con indígenas de la provincia de Orellana, confirmó el ministro de Defensa, Luis Lara. En cuanto al cierre de vías. 87 de ellas tienen el paso inhabilitado. La mayoría están en las provincias de Chimborazo. Imbabura, Pichincha y Pastaza. Ver más

Notas referentes: El Telégrafo Radio Pichincha



Ministro Luis Lara: En Colombia se desarrolla la tercera cosecha de coca y el paro nacional está distrayendo acción de Fuerzas Armadas. El Universo

En la tercera evaluación de la jornada de movilizaciones en el país, el ministro de Defensa, Luis Lara, manifestó que el paro nacional está distrayendo la acción y la misión de las Fuerzas Armadas en momentos en que en Colombia se desarrolla la tercera cosecha de que incrementará narcotráfico. Ver más.



Ministro de Defensa advierte que el paro nacional está distrayendo acción de Fuerzas Armadas. El Telégrafo

En su intervención durante la tercera evaluación del paro nacional, el ministro de Defensa, Luis Lara, advirtió que en Colombia se desarrolla la tercera cosecha de coca por lo que se "incrementará la actividad del narcotráfico", y que las manifestaciones paro "están distrayendo la acción y la misión de las Fuerzas Armadas". <u>Ver más</u>

Notas referentes:

El Universo La Hora



Seguridad y Defensa





Personal del Ejército vigila puntos estratégicos en Imbabura. El Norte

Fuerzas Armadas a través del Grupo de Caballería Mecanizada 36 Yaguachi, en apoyo a las instituciones del Estado, realiza operaciones militares de seguridad en las áreas reservadas de seguridad de la provincia de Imbabura. Según el comunicado, este operativo tiene como objetivo evitar la suspensión de los servicios básicos a la población en general, como parte de las acciones preventivas durante el paro nacional. Ver más.



Gobernador de Carchi instaló un puesto de mando unificado. El Norte

Yaco Martínez, gobernador de Carchi, lideró la reunión del Puesto de Mando Unificado, PMU, en el que se coordinó con las instituciones de seguridad acciones efectivas ante posibles incidentes, cierres viales o afectación al orden público, para garantizar y precautelar la seguridad de todos los habitantes durante las movilizaciones convocadas desde el lunes 13 de junio de 2022. Por otro lado, el PMU se mantuvo en sesión permanente y activado con una acción permanente de las Fuerzas Armadas y Policía Nacional del Ecuador. Ver más...



Entre protestas, el gobierno prepara veto sobre el uso de la fuerza. Primicias

El Ejecutivo tiene 23 días para presentar sus observaciones a Ley para el uso legítimo de la fuerza. Ver más...



Detención de líder de la Conaie avivó las protestas contra el gobierno. Primicias

Un paro que parecía no tener fuerza en la primera jornada terminó profundizándose después de que las autoridades detuvieron al presidente de la Conaie, Leonidas Iza. Una jueza de Cotopaxi dispuso su liberación inmediata la noche del 16 de junio.





Los incidentes que marcan el segundo día de la movilización indígena. Expreso

La jornada de movilizaciones de este martes 14 de junio se ha desarrollado con más incidentes que el día anterior, según un reporte de la Policía Nacional y de las Fuerzas Armadas (FF. AA.). Ver más.



















Diez detenidos en Guayaquil por intentos de saqueos en negocios del sur y suburbio. El Universo

En manos de la justicia están 10 personas que han sido detenidas este martes por intentos de saqueo a negocios. El Municipio de Guayaquil ha confirmado esta tarde las detenciones ocurridas en zonas del suburbio y sur de la ciudad. Ver más



Aduanas se opuso a la apertura de frontera en Macará. La Hora

Desde el lunes 13 de junio de 2022, el Puente Internacional de Macará está habilitado para el paso desde Ecuador a Perú y viceversa, durante las 24 horas, únicamente para el tránsito de personas y vehículos sin mercadería. Este era un pedido de los comerciantes y autoridades del cantón desde el 2021, luego de que las cifras de covid fueron disminuyendo en la frontera y el nivel de vacunación creció notablemente en los dos países. Ver más



Al menos tres muertos tras ataque en mina de propiedad del alcalde de Ponce Enríquez. El Universo

Tres muertos y cinco heridos es el saldo preliminar de un ataque ocurrido la noche de este martes 14 de junio en una mina propiedad del alcalde del cantón azuayo Ponce Enríquez, Baldor Bermeo Cabrera. Ver más



Testigos dicen que hubo alrededor de nueve disparos durante asalto en Cumbayá. Ecuavisa.com

Este 14 de junio de 2022, se registró un asalto cerca de la Universidad San Francisco de Quito, en Cumbayá, al nororiente de la capital. Según información preliminar, las dos víctimas habrían retirado dinero de una agencia bancaria, aunque e desconoce el monto que habrían retirado. Ver más.



La mesa de paz llega a su fin y "la voluntad" sigue en los reos. Expreso El informe de los seis meses de trabajo está listo, así lo aseguran los integrantes de la Comisión de Pacificación, entidad a la que se le cumple su periodo de vida según el Decreto Ejecutivo 295 dado el pasado 16 de diciembre de 2021 y que exige la entrega de un informe final a la presidencia, una memoria histórica y también de una propuesta de política pública para "la erradicación de las muertes violentas y la crueldad" en las prisiones, y en el territorio nacional. Ver más



Fuerza Aérea Ecuatoriana.

Personal de la Fuerza Aérea Ecuatoriana, en apoyo a las instituciones del Estado realiza operaciones militares en las vías principales de la provincia de Napo, en la Y de Narupa, con el objetivo de evitar el cierre de vías y garantizar el libre tránsito a la población y velar por la seguridad e integridad de los ciudadanos. Ver más...



Radio y Televisión





Petro Oriental paró actividades en 8 pozos por toma de instalación. Mención FF.AA. Ecuavisa

Paro día dos. Mención señor Ministro de Defensa Nacional. Teleamazonas

Intensas protestas. Mención señor Ministro de Defensa Nacional. Oromar TV



Evaluación del segundo día de movilizaciones en el país. TC



promueven pacíficas manifestaciones pueden ser sancionados. TC



Niño de 7 años cargaba un kilo de droga es su mochila. TC



















Respuesta Policía. Teleamazonas



Reporte de vías. Teleamazonas



Policía Panamericana Teleamazonas

habilitó Norte.

Se duplica decomiso de fusiles. Ecuavisa



Temas coyunturales





La tiranía de Iza. Mauricio Gándara. El Universo

Propone el Gobierno una consulta popular que autorice la extradición a Estados Unidos de los capos locales de la droga, lo cual puede ser positivo, pero, insistimos: derogar la Constitución de Montecristi, causa de muchos de estos desórdenes, y sustituirla por la de 1998, como lo propone Simón Espinosa. Ver más...



Plan Ecuador. Carlos Reyes. Expreso

Requiere entereza y compromiso el reconocerse incompetente ante una situación y es el primer paso imprescindible para realizar un acercamiento a quien puede brindar un apoyo oportuno y técnico. La seguridad en el país se encuentra en crisis desde hace muchos años. Los grupos narcodelictivos, las bandas delincuenciales que alimentadas por la pobreza y la falta de oportunidades encuentran en el microtráfico y la violencia una salida. La desesperación de la población al verse indefensa y desarmada. Ver



desestabilizadores. Vientos Medardo Mora. Expreso

Los altos índices de inseguridad, las movilizaciones que promueve la Conaie, la revocatoria del mandato presidencial que impulsan grupos ciudadanos, están creando un ambiente desestabilizador de la institucionalidad democrática, que en nada contribuye a mejorar la crítica situación que vive el país y solo alegra a quienes no creen en la democracia representativa y adhieren a manejos estatizantes del poder. Ver más



No es lo mismo reclamo social que sedición tapiñada. Oswaldo Paz y Miño. El Telégrafo

Los contumaces críticos y opositores, del Presidente Lasso, no solo los zurdos verdes, ni los oportunistas de ocasión, sino, los derechosos resentidos de tintes amarillos, esos, que tenían convenidos pactos con el delincuente mayor y prófugo de crear una "comisión de la verdad" para que se establezca, lo actuado por el peor presidente de la historia y su gobierno, también el más corrupto de la historia, le han reclamado al mandatario acciones de vigor, de mayor expresión de fuerza, de autocracia, de poder, para controlar la inseguridad ciudadana, que se vive en este país. Ver más



Ambicionan más poder, Gastón Hernández. El Universo

Uno de los puntos que exigen al Gobierno es la seguridad ciudadana. ¿Cómo va a combatir la corrupción, violencia, delincuencia, mafia, sicariato, una sola persona, un presidente, sin apoyo de una Asamblea y de las funciones públicas y órganos de control que están dirigidos por comunistas revolucionarios y políticos aliados que quieren para ellos el país? (O) Ver más...



Temor ante acciones violentas. El Universo.

Las protestas sociales son un derecho en tanto sean pacíficas y voluntarias. El sector indígena no puede obligar al resto de los ciudadanos a dejar de movilizarse, trabajar, estudiar o producir; ello constituye un atentado a las libertades, a la democracia. El Estado no lo debe permitir. Ver más...

















EDITORIAL **EL COMERCIO**

Se requiere un estado de derecho en todo sentido. El Comercio

Bien pudiera haber razones jurídicas para la detención del presidente de la Conaie, Leonidas Iza. Sin embargo, tiene profundas connotaciones políticas. Solo el tiempo dirá cuáles serán las consecuencias. No se puede descartar que les enardezca aún más los ánimos entre los movilizados y la intensidad de la protesta adquiera niveles mayores y deriven en una no deseada violencia. Ver más.

EL COMERCIO

El paro nacional, Mantilla. El Comercio

Hay muchos temas pendientes: la inseguridad, el manejo de las cárceles, la reactivación económica y la generación de empleo, atención integral a la población más vulnerable (la desnutrición crónica infantil es solo uno de los tantos problemas), recuperar la inserción al sistema educativo de miles de niños y jóvenes tras el impacto del covid, mejorar la gestión del sector salud dotando de insumos y medicinas necesarias. Ver más..



La democracia muere por narcotráfico. Iván Escobar. El Comercio

Economistas muy conocidos no estarían de acuerdo con que se incrementen los gastos sociales, pues sería prioritario buscar y mantener el equilibrio fiscal, gracias a lo cual podríamos ser "bien vistos" por los organismos internacionales, pues para ellos, lo primero es cubrir las obligaciones derivadas endeudamiento con el exterior. Ver más



Para este 16 y 22 de junio están previstas más movilizaciones a nivel nacional lideradas por la UNE, el FUT y el Frente Popular. El Universo

El país comenzó esta semana con un paro nacional indefinido, convocado la Confederación Nacionalidades Indígenas de1 Ecuador (Conaie). No obstante, no es el único gremio que llamó a protestar en estos días ya que este 16 de junio está previsto que el Frente Popular y la Unión Nacional de Educadores (UNE) realice plantones y que el 22 se sumen a la movilización nacional organizada por el Frente Unitario de Trabajadores (FUT). Ver más.



Ministerio de Educación dispone clases a distancia en trece cantones. Expreso

El ministerio de Educación ha informado que desde este miércoles 14 de junio, trece cantones de cuatro provincias del país pasarán a la modalidad de clases a distancia en el marco de las protestas durante el paro nacional. Ver más



Iza fue liberado; audiencia será el 4 de julio. GK

La noche del 14 de junio de 2022, una jueza concluyó que no había una detención ilegal contra Leonidas Iza, como alegaban su defensa legal, compañeros y organizaciones. La jueza declaró la legalidad de la detención de Iza y la flagrancia del presunto delito de paralización de servicios públicos, por el que es investigado. Ver más

Nota referente:

El Universo



Pérdidas tras dos días de paro superan los USD 26 millones. Primicias

Pérdidas y un aumento de los costos de producción ya se ven tras dos días nacional indígena, paro especialmente en la Sierra Centro de Ecuador. Cada día manifestaciones y bloqueo de vías y carreteras le cuesta al sector productivo cerca de USD 3,2 millones, según Felipe Ribadeneira, presidente de la Federación de Ecuatoriana Exportadores (Fedexpor). Ver más



La detención de Leonidas Iza reunifica a la bancada de Pachakutik en la Asamblea. Expreso

El jefe de bancada del brazo político de la Conaie, Salvador Quishpe, indicó que esta es una circunstancia que necesita de la unidad del movimiento político y de las organizaciones sociales. Ver más...

Nota referente:

Expreso La Hora



Ministro de Gobierno: Conaie no comprende el fenómeno inflacionario Ecuavisa

El ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, asegura que "muchas" de los exigencias planteadas por la Confederación de Nacionalidades Indígenas (Conaie) para convocar a movilizaciones "ya están hechas".











